

Los Angeles, 2 de Febrero de 1959.

Señor
Eduardo Frei M.
Santiago.-

Estimado Eduardo,

alternando con el descanso campesino que me he tomado, estoy aprovechando mi estadía en esta zona para visitar algunos Centros. El Viernes tuve reunión aquí con los dirigentes de Bio-Bio. El Sábado fui a Concepción, desde donde acabo de regresar; ayer efectuamos una amplia reunión, con juramento de nuevos militantes, francamente buena. Volví muy contento de la forma como los penquistas están trabajando. Lo que allá conversamos con Urrejola y demás dirigentes, y las cuestiones que se me han planteado frecuentemente por elementos de base y simpatizantes allá y aquí, me mueven a escribirte la presente para referirme específicamente a los siguientes puntos:

1° - Los de Concepción están desesperados con su deuda de la campaña, que grava a tres personas y que no logran amortizar. Cuentan con auxilio de Santiago, que José Luis del Río les prometió. Se contentan con cualquier cosa en letras. Creo que algo debe hacerse, o al menos, que tú debes escribirles;

2° - También están descorazonados con tu ausencia. Especialmente los independientes. Muchos entraron al Partido, pero hay muchos que estaban en disposición de hacerlo y que están extrañados y quejosos de que tú no los hayas visitado. Me pareció notar un dejo de abatimiento en su actitud. Tienen gran fe y admiración por tí. Les expliqué cómo vives tú de saturado con problemas que quedaron de la elección, y cuántos deseos tienes de visitarlos. Con la Directiva Provincial, programamos para fines de Marzo o principios de Abril una Reunión Regional con representantes de Ñuble, Arauco, Malleco y Bio-Bio, a la que prometí que asistirías tú y yo también. Sería muy bueno que tú les mandarás cuatro letras manifestando tu propósito de hacerles una visita y excusándote de no haberlo hecho hasta ahora.

3° - Para La Libertad no tendremos por ahora cooperación económica de Concepción. Mientras no se alivien de su deuda, les es imposible. Los Angeles está juntando su cuota fijada y espero llevarla yo mismo la próxima semana a Santiago.

4° - Todo el mundo espera en la zona que tú hables. Quieren un pronunciamiento tuyo, en un discurso macizo, sobre el proyecto económico. Muchos me han preguntado, especialmente en Concepción, por qué no hablas hasta ahora. Yo les he explicado y defendido tu actitud, que la gente ha comprendido, pero los he dicho -y así lo esperan y yo también- que con motivo de la discusión del proyecto económico tendrás ocasión para hacer un planteamiento importante.

5° - A propósito del proyecto, he escrito esta mañana a Ba-

llesteros y a Isla representádoles mi absoluto desacuerdo con la forma como nuestros diputados votaron los reajustes trimestrales y las facultades administrativas al Gobierno. Me ~~le~~ parece demagógico lo primero y mezquino negar ese tipo de facultades a Alessandri cuando se las dimos a Ibañez. No podemos ponernos en una actitud pequeña. En Concepción y aquí toda la gente piensa igual que yo. Les mandé mi carta con Tomás Pablo; espero que les haya llegado a tiempo. Ojalá tú -que estoy cierto compartirás mi criterio- puedas hacer algo para que en la votación en la Cámara no insistan en ese error.

Yo permaneceré aquí hasta el próximo Lunes, día que regresaré a Santiago. Espero que tú hayas podido tomarte también algún descanso, que mucho lo necesitas y mereces.

Saluda a Maruja y familia y dispón de tu affmo. amigo

P.S. Domingo Contreras, en cuyo fundo me encuentro, me encarga saludarte muy cordialmente.

www.archivopatricioa.cl